

## ABSTRAK

**Putra, A.D.K (2021)**, Program Pascasarjana Ilmu Pertanian, Universitas Khairun. Potensi Jenis Burung Dalam Mendukung Kegiatan Ekowisata *Birdwatching* Sebagai Upaya Konservasi Berkelanjutan Di Taman Nasional Aketajawe Lolobata. Komisi pembimbing Dr. Nur Sjafani, S.Pt., M.Si dan Dr. Ramli Hadun, S.P., M.S.c.

Kawasan Taman Nasional Aketajawe Lolobata merupakan bagian dari kawasan Wallacea yang memiliki keekaragaman hayati yang tinggi, diantaranya adalah jenis-jenis avifauna. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui potensi burung yang terdapat di kawasan Taman Nasional Aketajawe Lolobata (TNAL) khususnya pada Resort Tayawi dan Resort Ake Jawi yang menjadi prioritas utama pengembangan ekowisata dan model pengembangan ekowisata *birdwatching* yang berkelanjutan pada kawasan tersebut.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode jalur dan *Variable Circular Plot* (VCP) atau metode titik hitung yang melibatkan perkiraan jarak actual. Selain itu untuk mengetahui peran masyarakat sekitar maka pada penelitian ini turut melibatkan masyarakat dalam wawancara secara terstruktur. Jumlah responde dalam wawancara tersebut sebanyak 17 responden. Responden tersebut terdiri dari 9 responden yang berasal dari Resort Tayawi dan 8 responden dari Resort Ake Jawi.

Hasil yang didapatkan dalam penelitian ini adalah potensi jenis burung secara keseluruhan pada kedua resort sebanyak 71 jenis dari 33 suku yang didominasi oleh suku Columbidae dengan total individu yang dijumpai sebanyak 2368 individu. Tingkat keragaman jenis yang didapatkan berdasarkan penghitungan menggunakan indeks keragaman Shannon-Wiener didapatkan nilai  $H'$  sebesar 3,71185. Nilai tersebut masuk dalam kategori keragaman jenis "tinggi". Hasil wawancara diketahui bahwa seluruh responden menerima kegiatan ekowisata *birdwatching* di kawasan Taman Nasional Aketajawe Lolobata. Dari kedua hasil tersebut maka model pengembangan ekowisata *birdwatching* yang sesuai adalah *Community Based Tourism* (CBT) atau wisata berbasis masyarakat.

**Kata kunci:** Taman Nasional Aketajawe Lolobata, *birdwatching*, *Community Based Tourism*, potensi jenis burung